

FRENTE A LA TENDENCIA DEMOCRÁTICA, PROGRESISTA Y DE IZQUIERDA AVANZA LA CONTRATENDENCIA FASCISTA A NIVEL MUNDIAL

Los hechos políticos, económicos y sociales fundamentales a nivel nacional e internacional, son consecuencia de la crisis del sistema capitalista, que se empeora desde el 2007, aquejando los intereses de los trabajadores y de la sociedad en general.

Las respuestas del movimiento social y popular a toda la embestida del [imperialismo](#) y de sus gobiernos dependientes, los cuales buscan descargar la crisis en los hombros de los trabajadores y la sociedad es día a día más profunda. Se hace necesario reconocer la existencia también de la crisis- unidad, organización y lucha, dispersión y marginalidad- en la que está el movimiento social, que se identifica con una salida democrática, progresista y de izquierda que el momento nos depara.

En la situación internacional, crecen las dificultades de quienes han detentado tanto el poder económico como político en todo el planeta, para superar la crisis económica y política presentada en Estados Unidos en 2007 con las engañosas hipotecas. Las dificultades propias de la irreversible crisis, son aceleradas y aprovechadas con la lucha social en Europa, Asia, África, América, el Caribe e incluso, Estados Unidos; con movilizaciones y protestas de diversas características, que han conllevado a las medidas represivas impuestas por los gobiernos de turno.

En Europa la contra tendencia fascista avanza, no solo en los gobiernos sino en el parlamento y sectores sociales, en donde los movimientos y partidos políticos que les dan sustento [se caracterizan por el populismo, el euroescepticismo, el nacionalismo y la xenofobia. En cada país tienen muchos otros mezclas que les distancian y no son igual de radicales. No un movimiento uniforme. "Su bandera es la protesta contra las élites políticas y financieras y la defensa de una identidad nacional que se ve amenazada, sobre todo por los extranjeros. Su antielitismo está subordinado a la xenofobia, los partidos tradicionales son el partido del extranjero y son los mismos que han secuestrado los derechos sociales, económicos y políticos de la población", expone Casals. "Son movimientos antiglobalización de derechas", añade para simplificar.](#)

En América, la contra tendencia fascista, no se queda atrás. Haciendo un recorrido, en las últimas dos décadas los sectores con sus líderes democráticos, progresistas y de izquierda han accedido a los gobiernos por las vías democráticas –electoralmente-. Veamos en el 2009, 12 de los 19 gobiernos de América Latina estaban dirigidos por mandatarios que se autodefinían de izquierda: Fidel Castro (quien asumió el poder en 1959), Hugo Chávez (1999), Lula da Silva (2003), Néstor Kirchner (2003), Tabaré Vázquez (2005), Evo Morales (2006), Michelle Bachelet (2006), Manuel Zelaya (2006), Rafael Correa (2007), Daniel Ortega (2007), Fernando Lugo (2008) y Mauricio Funes (2009). Estos mandatarios gobernaban el 59 % de la población total de América Latina.

El auge democrático continuó con Dilma Rousseff, en Brasil; Cristina Fernández en Argentina, Pepe Mujica y Tabaré Vázquez en Uruguay, la Bachelet en Chile, Chávez y Maduro en Venezuela, Correa en Ecuador y Evo en Bolivia. Ahora, con protestas manipuladas por la derecha pero con algunas razones evidentes, para desprestigiarlos y sacarlos del poder y gobierno.

Los problemas de fondo que han afectado, afectan los proyectos políticos que dicen estar en camino a estos gobiernos, deben ser identificados y resueltos para poder retomar el rumbo y el ritmo de las transformaciones estructurales que se requieren

para poder satisfacer los anhelos de cambio de la sociedad. Solo así se pueden profundizar los procesos auténticamente democráticos.

La crisis de producción - precios del Petróleo y [las materias primas –commodities-](#) y el peso en las economías del vaivén del dólar; la política de alianzas de estos gobiernos, el modelo económico continuista, lo que impide realizar cambios drásticos en las relaciones sociales y productivas, en la estructura del Estado, en los factores de poder del Estado; El incremento la deuda pública de diferentes países, y por consiguiente de las crisis fiscales y económicas latentes en las naciones que dependen de la extracción de petróleo y de otras materias primas, son en lo fundamental elementos transversales a estos gobiernos.

Los gobiernos progresistas y de izquierda se han dedicado a aplicar políticas asistencialistas en el marco del modelo económico y han dejado de lado organizar a la sociedad y sus ciudadanos para realmente plantearse un nuevo gobierno, que este, en correspondencia y articule los poderes del Estado –en especial el militar y de justicia-, con un nuevo modelo económico y un Estado que realmente construya democracia, bienestar y soberanía.

La contra tendencia fascista se posiciona: Roberto Micheletti Bain, Porfirio Lobo Sosa y ahora con Juan Orlando Hernández en Honduras; Federico Franco y ahora con Horacio Cartes en Paraguay; Mauricio Macri en Argentina; Michel Temer en Brasil, la situación de intervencionismo que vive el pueblo y gobierno de Nicolás Maduro, por parte del gobierno de los EEUU y en Colombia que en lo fundamental lo que se ha presentado en los últimos 20 años son cambios de gobiernos –con estilo y métodos de trabajo que los diferencian- pero con una continuidad en el modelo económico que sustenta al e sistema social, político y económico vigente.

[En cuanto a la situación de los EEUU y el “nuevo” gobierno electo de Donald Trump del Partido Republicano frente a la derrota de Hillary Clinton del Partido Demócrata. Los dos personajes representan, sin ninguna vacilación, los intereses del mayor imperio del mundo, para las naciones y los trabajadores no habrá un cambio de rumbo en los intereses de la gran potencia, en especial, la de seguir profundizando las condiciones de sometimiento y explotación en los marcos y las reglas del libre comercio y la globalización imperialista, la soberanía económica y política de las naciones sojuzgadas seguirá siendo la principal contradicción a resolver. Las banderas del electo presidente fueron las de las desgracias de los pobladores norteamericanos causadas por las políticas de ambos partidos, quien logró engañar a millones, pero estamos seguros que el pueblo norteamericano sabrá desentrañar las argucias puestas en juego y más temprano que tarde, levantará banderas de lucha que conduzcan a un real cambio de rumbo que obedezca a los intereses de las mayorías hoy confundidas con la demagogia y la xenofobia de Trump.](#)

Los demócratas en el mundo, rechazamos su incitación al miedo, al odio y a la intolerancia. Rechazamos su apoyo a la tortura, su llamamiento al asesinato de civiles y su fomento a la violencia en general. Rechazamos su menosprecio a las mujeres, a los musulmanes, a los mexicanos, en fin a los migrantes y a los millones de personas que no se parecen a él, que no hablan como él o que no le rezan al mismo dios de él.

La contra tendencia fascista en Colombia esta soportada por la situación económica y el momento político que se vive a nivel internacional y nacional. A esto se le puede sumar la violencia generalizada en lo político y en lo sindical que ha vivido nuestro país históricamente.

Los hechos más sobresalientes en económico político:

- El endeudamiento externo, el déficit fiscal, la balanza comercial y de pago, la propuesta de reforma pensional y laboral, la propuesta de reforma tributaria, la pauperización en el empleo y flexibilización laboral, el clientelismo, la politiquería y la corrupción, entre otras, que van en contra vía de la gran mayoría de la sociedad y en particular de los trabajadores y clase media.
- La violación reiterada de los DDHH a la vida, salud, movilidad y locomoción, el derecho a la protesta y de organización- asociación.
- El no al plebiscito, a la salida política al conflicto interno y a la paz como derecho y el posicionamiento de personajes, fuerzas y movimiento políticos con un claro pensamiento fascista.
- El “debilitamiento del campo democrático-progresista y de izquierda como consecuencia de la guerra y la violencia histórica en Colombia, ha provocado dispersión, confusión, que la ciudadanía no asista a las urnas y no se sienta llamada por ninguna fuerza política. La abstención y su papel histórico frente a las instituciones del Estado y los partidos políticos.

En nuestro país, el conflicto social y armado brota de colisiones de intereses económicos, que nos diferencian y en casos nos hacen antagónicos. A los que amamos la vida digna, nos debe llevar a presentar salidas de tipo político y actuar en correspondencia para los cambios económicos, políticos y sociales; y en el problema del poder político, en quién lo detenta, para hablar sin ambages del fin de la guerra. No es solo un problema de voluntades, no es un juego de palabras, es un una convergencia de intereses y un derecho de la sociedad en su conjunto.

Nos tenemos que unificar, articular para poder coordinarnos con otros sectores sociales y poblacionales, pues así, iremos avanzando por los cambios sustanciales que requiere Colombia.

En el movimiento sindical y magisterial trabajaremos conjuntamente con la CUT y FECODE, las exigencias al gobierno nacional:

1. Libertades sindicales (derecho de asociación, negociación y huelga) y cese de la violencia contra los líderes y las organizaciones sindicales.
2. Restablecimiento pleno de derechos y condiciones de trabajo digno.
3. Reparación colectiva al movimiento sindical y construcción y funcionamiento de la Mesa de Alto Nivel para la reparación.
4. Una política salarial progresiva para el salario mínimo y los trabajadores del Estado.
5. Elaboración e impulso por la movilización de una propuesta de Estatuto del Trabajo.
6. Llamamos a la más amplia movilización por la solución política y la solidaridad con todos los sectores en conflicto, entre ellos: el derecho fundamental a la salud, contra los recortes a la educación y la privatización de estos dos sectores; la defensa del patrimonio público de Ecopetrol y la lucha de los trabajadores de la USO y Universidades Públicas; el rechazo a las privatizaciones en ETB, Empresa de Energía de Bogotá y otras entidades del Estado; a rechazar los miles de despidos en entidades y empresas como UNETELECOMUNICACIONES, Hospitales, Coca Cola.

7. En el sector educativo:

En correspondencia este proceso de adhesión, conlleva a una evaluación de las políticas y prácticas colombianas y las compara con las mejores políticas y prácticas de la OCDE en lo referente a la Educación y a las competencias.

En el momento en que escribí el artículo el día 16 de julio de 2015, expresé en concreto lo que se venía haciendo en el sector educativo por parte del gobierno. Hoy, no sólo se desarrolla, sino que se profundiza la normatividad en contra del interés de los maestros y maestras y del derecho a la educación. Se vulnera la carrera docente: mayor control ideológico - político y profundización de la flexibilización laboral; y se profundiza la política educativa en su proceso de privatización y racionalización del gasto en la planta de personal docente...Una reforma educativa más regresiva, en donde el derecho a la educación y la dignificación de la profesión docente son afectadas.

Se necesita desprendimiento personal y grupista, capacidad-disciplina de trabajo individual y colectivo, espíritu democrático como ciudadano y una visión política que rompa con las malas costumbres en la administración y gobierno del Estado, una concepción llena de optimismo, sueños y esperanzas, que se deslinde de lo tradicional pero que al mismo tiempo tenga la habilidad y volumen de trabajar con lo jovial y la experiencia. Podemos ser alternativa - salida frente a la crisis integral que carcome esta sociedad.

Nos ponemos de cara a trabajar duro para superar el desconcierto, la marginalidad del movimiento en general y de las organizaciones sociales en particular, que se vuelve y se expresa en muchos casos en falta de iniciativa; por lo tanto nos corresponde realizar los ajustes necesarios a nuestros métodos de dirección y de trabajo con el movimiento social y político en general.

Con ahínco seguir construyendo los fundamentos de un nuevo proyecto político que unifique a las grandes mayorías para construir la democracia auténtica, el bienestar social y económico y la justicia social que son el sustento de una verdadera paz como derecho

La unidad del espectro democrático que existe en el país, con unos claros propósitos hacia el progreso, bienestar, soberanía y democracia de nuestra nación deben ser puntos de encuentros y convergencias para avanzar.

Hagamos siempre nuestro mayor y mejor esfuerzo...

OVER DORADO CARDONA

Bogotá, diciembre 9 de 2016